



La Gazette de CABARA

*En mode
Vendanges....*

*Octobre
2021*

Sommaire

Le mot du Maire

- 1- Projet d'aménagement Terrain
- 2- Application PanneauPocket
- 3- Associations : le programme
- 4- Spectacles à Cabara
- 5- Au jardin
- 6- Travaux
- 7- Rentrée scolaire
- 8- Histoire de l'église
- 9- Flash métier

Equipe Communication

- Stéphanie LESANT
- Déborah BÉNÉTAT
- Florence FOURNIL
- Dominique CHORON
- Webmestre : Sébastien BLAZY
- Directeur de la publication : Thierry BLANC

Retrouvez vos informations sur le site
internet de la commune :

www.cabara.org

Mairie de Cabara

05.57.84.52.57

mairie.cabara@wanadoo.fr

Le mot du Maire

Cher(e)s administré(e)s,

Malgré une météo quelque peu maussade cet été, un vent de renouveau a soufflé sur Cabara. La poursuite de la vaccination et le respect des mesures sanitaires ont permis, de nouveau, l'organisation d'évènements sur notre village.

La rentrée scolaire s'est déroulée dans de bonnes conditions mais le regroupement scolaire a dû composer avec la perte d'un poste d'enseignant sur l'école de Naujan et Postiac. La répartition des effectifs a été organisée en tenant compte de cette contrainte.

Les associations ont également fait leur rentrée. Avec une difficulté supplémentaire : une réduction palpable du nombre de licenciés. Effet COVID ou retour tardif à une certaine normalité, pour cette reprise, les associations et leurs bénévoles ont besoin de votre soutien. N'hésitez pas à vous rapprocher des responsables afin de connaître leur programme. La municipalité sera bien sûr au rendez-vous pour apporter les moyens logistiques et financiers nécessaires à leurs activités.

L'équipe municipale est au travail et poursuit ses travaux sur deux projets d'envergure : l'aménagement du terrain au Goudon et la création du local dédié aux jeunes du village. Vous pouvez participer à la réflexion en envoyant vos propositions à l'équipe.

Prenez soin de vous,

Thierry BLANC

Projet d'aménagement terrain



Terrain situé à l'entrée du village
près du récupérateur de verre

Esquisse du pré-projet



Votre avis nous intéresse

« Seul, on va plus vite, ensemble, on va plus loin »

Nous vous offrons la possibilité de participer à ce projet d'envergure en nous proposant vos idées, témoignages, plans et toute proposition que vous jugeriez utile.

2 possibilités :

- Remplir la boîte à idées dans le hall d'entrée de la mairie
- Envoyer un mail à cabaraweb@gmail.com

Etude de faisabilité : du rêve à la réalité

Au-delà de la représentation que chacun de nous peut se faire de cet aménagement, au-delà des désirs et envies que ce projet peut susciter, il est primordial de tenir compte des contraintes à la fois techniques, administratives, juridiques et environnementales qui sont liées.

La principale contrainte et pas la moindre : un relevé altimétrique qui limite la construction de bâtiments.

Il faudra faire preuve d'inventivité et de résilience !

Le cahier des charges et les hypothèses d'implantation vont être soumises à différents professionnels (géomètres, architectes, urbanistes, paysagistes...) ainsi qu'au C.A.U.E. (Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement).

Chacun dans son domaine respectif apportera un éclairage et une expertise indispensables.

Le Conseil Départemental et la Gendarmerie seront également consultés pour ce qui relève de leurs compétences.

N'hésitez pas à nous faire part de vos suggestions. Elles seront étudiées avec le plus grand sérieux

Application PanneauPocket

La commune de Cabara s'est dotée d'un nouvel outil de communication : l'application PanneauPocket.

Que ce soit pour un évènement local, des travaux, une alerte météo ou tout évènement susceptible de concerner le village, vous êtes alertés en temps réel par une notification.

Le service est simple à installer, facile d'utilisation et il est gratuit.

Téléchargez l'application et mettez « CABARA » en favori



A chaque diffusion de message, vous recevrez une notification.

Alors, à très bientôt !!



SIMPLE ET GRATUIT
Pas de compte à créer : 100% anonyme !



PanneauPocket
**TÉLÉCHARGEZ
GRATUITEMENT
L'APPLICATION**

Restez
**INFORMÉ
PRÉVENU
ALERTÉ**



Disponible sur **App Store** DISPONIBLE SUR **Google Play**



PANNEAUPOCKET
« Ma commune dans la poche »

Associations : reprise des activités

Le monde associatif a traversé une période difficile en lien avec la crise sanitaire : annulation de toutes les activités (entraînements, compétitions, évènementiel), aucune adhésion et remboursement des adhésions souscrites et des licences délivrées.

Mais il en fallait plus pour entacher le moral des bénévoles qui se mobilisent toute l'année pour proposer multiples activités. Encore une fois, nous les remercions pour leur engagement et nous continuerons à les soutenir.



Forum des associations à Branne
Samedi 04 septembre 2021



L'association « Que du Bonheur ! » propose :

<h3>Gym douce</h3> <ul style="list-style-type: none">▪ Les mercredis de 11h à 12h▪ 100€ pour l'année▪ Animatrice diplômée : Flore Marlot	<h3>Feldenkrais</h3> <ul style="list-style-type: none">▪ Les mardis de 19h30 à 20h30▪ 200 € pour l'année▪ Animatrice diplômée : Brigitte BRUN	<p>Adhésion à l'association « Que du Bonheur ! » : 10 € https://quedubonheur.pagesperso-orange.fr Contact : Françoise CHORON francoise.choron@wanadoo.fr 06 44 04 17 51</p>
<h3>Zumba adultes**</h3> <ul style="list-style-type: none">▪ Les mardis de 18h30 à 19h30▪ 120€ pour l'année▪ Animatrice diplômée : Claire MARIMPOEY	<h3>Club tricot</h3> <ul style="list-style-type: none">▪ Les mardis de 17h à 18h30▪ Gratuit	
<p>** Par manque d'adhésions, la Zumba Enfants est supprimée</p>		

A vos agendas !

Que du Bonheur propose un spectacle inédit : Agnès DOHERTY fêtera le centenaire de la naissance de Georges BRASSENS et viendra jouer son spectacle « Le Braconnier de Dieu », spectacle ouvert à tous et qui sera suivi d'un repas.

Pour plus d'informations :

<http://quedubonheur.pagesperso-orange.fr>

Les Thés dansants « recrutent »

Madame Roumage, Présidente de l'association « Le Thé dansant » recherche des personnes bénévoles pour aider à organiser le thé dansant chaque 1^{er} dimanche de chaque mois.

Madame Roumage : 06 35 22 86 61

Association Nature Loisirs et découverte :



Les planètes s'étaient alignées à Cabara pour la journée "CabarAstro"

L'Association "Nature Loisirs et Découverte" avait choisi le jour du Marché Bio du 29 août pour présenter le premier événement "cabos" consacré à l'Astronomie, judicieusement nommé "CabarAstro" et organisé par le Monsieur Astronomie de l'association, Yvon Sené, en partenariat avec des associations vouées à l'astronomie. *

De nombreux amateurs d'astronomie, surtout des jeunes, se sont pressés au Café de la Marine pour visiter l'exposition de Météorites, commentée par des experts passionnés. Ils ont pu ensuite observer le soleil à l'aide de matériels professionnels, puis partir à l'aventure dans les rues de Cabara à la recherche des planètes du système solaire. Guidés par des photos et par des coordonnées GPS, les 15 équipes participantes ont fait preuve de leur sens de l'orientation. A leur retour, un quizz sur le système solaire a pu les départager. La première équipe du classement a gagné une météorite et la seconde un bel ouvrage sur les planètes.



Mais la journée n'était pas terminée : le soir, au Haras des Méaras à Naujan - lieu choisi pour sa situation dominante et par l'absence de pollution lumineuse - environ 60 personnes se sont retrouvées pour apprendre le nom des étoiles et des planètes et les repérer dans le ciel à l'aide de télescopes.

Il y aura d'autres journées "CabarAstro", chacune apportera une touche particulière, l'immensité du ciel est sans limite !

Nature Loisirs et Découverte remercie tous les participants à cette journée - public, partenaires et bénévoles - pour leur contribution au succès de cet événement.

* : www.astronomiesensorielles.fr - www.abera.unblog.fr - www.magellan-meteorite.com



Spectacles à Cabara



Un air Irlandais a soufflé sur Cabara

Une météo maussade nous a obligés de revoir l'organisation de ce concert, qui était prévu sur la cale.

Hormis l'obligation d'imposer un pass sanitaire, ce fut une belle opération pour leur spectacle « Odyssey » prévu à l'intérieur.

Julien LOKO and The Irish Band, comme ils se nomment, nous ont offert un spectacle son et lumière de grande qualité.

Merci à eux !!



Une scène transformée pour l'occasion en pub Irlandais

Les Bababulles

L'association Que du Bonheur a pu profiter d'une belle soirée d'été ce 21 Août 2021 pour inviter le groupe les Bababulles.

Malgré les contraintes sanitaires, plus d'une soixantaine de personnes est venue apprécier les musiques rock et jazz proposées par d'excellents musiciens.

Le Repas de qualité servi par Monsieur Plaze a contribué à passer une excellente soirée.



LA TRIBUNE

DES CHASSEURS



Loto des chasseurs :
Vendredi 05 novembre

Repas des chasseurs :
Samedi 27 novembre

Contact et réservations au :

Travaux réalisés



QUELQUES
CHIFFRES-CLES

Rénovation énergétique des locaux :

- Montant de l'opération : 11 442 €
- Subventions obtenues :
 - DSIL (80%) * : 9 153,60 €
- Autofinancement : 2 288,40 €

Cette opération a permis de remplacer les vieux radiateurs par un système plus performant et surtout plus économique.

*Dotation de soutien à l'investissement local

**Un nouveau sol
entièrement carrelé
pour le foyer
communal**



C'était une promesse de campagne. Le sol du foyer a été entièrement rénové avec un carrelage plus résistant et plus adapté aux différentes activités que ce bâtiment est susceptible d'accueillir.

Une belle réalisation pour cette salle qui en avait bien besoin.



Sécurisation de l'accès à la mairie



Marquage au sol des places de parking



Réfection du parking de l'église

▪ Montant de l'opération : **45 000 €****

** Le montant définitif n'est pas encore chiffré.

Des subventions ont été demandées au Conseil Départemental pour financer ce projet dont les montants n'ont pas encore été communiqués.

Histoire de l'église

Chapitre 2 : CHOIX et CONFLITS

Débuta au sein de la population 9 années au cours desquelles des discussions exacerbées provoquèrent et causèrent 3 conflits relatifs à des choix à opérer.

1^{er} conflit : Doit-on restaurer l'église existante ou en reconstruire une nouvelle ?

Le conseil municipal se réunit le 23 juin 1869. Le maire, Monsieur Delcher, propriétaire du Domaine de Blagnac, et 3 conseillers sont partisans des réparations. Ils sont mis en minorité par les 8 autres conseillers qui émettent un vote favorable au projet de démolition et de la construction d'une église nouvelle selon l'avis exprimé par l'architecte. Ce vote acquis à la majorité souleva une grande émotion car la population préférait garder l'église, à laquelle tant de souvenirs personnels et familiaux la rattachent.

Cependant, la souscription lancée par la Fabrique (les responsables du Conseil Paroissial) à l'initiative de Monsieur Raby, son président, recueille 30 800 Francs promis pour l'exécution des travaux.

2^{ème} conflit : La question du choix du lieu se pose. Où édifier la nouvelle église ?

Les uns, ceux du haut Cabara, proposent de reconstruire sur le même emplacement, ou tout au moins sur le tertre, au sommet de la côte de Baigneaux. D'autres envisagent la construction dans le bas de Cabara. Ce sont évidemment les habitants de « la rivière ».

Le 16 novembre 1869, le conseil municipal, à la majorité de 8 voix sur 12, vote l'édification dans le bas de Cabara, considérant que : les $\frac{3}{4}$ des 552 habitants de Cabara demeurent dans le bas de Cabara et dans l'avenir y resteront.

L'église dans le bas de Cabara occupera une position centrale qui favorisera la participation des fidèles aux offices. Ce vote soulève une véhémence protestation dans le haut de Cabara qui va perdre son privilège. Pour apaiser les gens en pleine agitation, le maire propose, lui qui habite dans le haut, une solution : restaurer à moindres frais l'église qui serait conservée et bâtir la neuve dans le bas. Il n'est pas suivi par les conseillers qui craignent l'accroissement des dépenses.

3^{ème} conflit : En quel endroit, au bas de Cabara, construire ?

Après l'examen des terrains, l'architecte opte pour le lieu-dit « la pelouse de Mouricaud » au bas de la côte de Baigneaux. Mais ces terrains appartiennent à des propriétaires auxquels on propose l'achat. Pour empêcher la construction, ceux-ci se concertent, font obstruction systématique en refusant de vendre les parcelles nécessaires. Ils sont vigoureusement soutenus par les gens du haut de Cabara et leur refus durera 9 années.

-Réalisé d'après la brochure de l'Abbé Lormeau pour le centenaire de l'église de Cabara en 1982. **A SUIVRE...**

Vue intérieure de Notre
Dame de Cabara



Au jardin...



QUE FAIRE AU POTAGER EN OCTOBRE ?

L'automne et ses couleurs pointe son nez ! Le jardin dévoile un nouveau visage, les températures vont doucement baisser, il faut donc préparer le potager et installer les protections hivernales.

Quels travaux de jardinage vous attendent en ce mois d'octobre ?

- Nourrissez la terre : compost ou tonte de pelouse à épandre sur la terre nue
- Nettoyez la terre des mauvaises herbes et légumes impropres à la consommation
- Nettoyez et désinfectez les outils

Octobre est un bon mois pour commencer un potager, la terre est plus malléable grâce aux pluies d'automne. Une fois les parcelles de culture délimitées, travaillez la terre en surface, favorisez la présence des vers de terre en apportant des matières organiques telles que le fumier ou le compost. Celles-ci seront dégradées et assimilées durant tout l'hiver afin d'avoir une belle terre pour les plantations du printemps.

Quels légumes planter en octobre ?

- Ail blanc, violet et rose, échalote grise, oignons rouges et blancs
- Rhubarbe
- Asperges et artichauts
- Fèves et petits pois à semer
- Carottes à semer (sous abri)
- Epinards, roquette et mâche à semer

Rentrée scolaire

Effectifs au 15 septembres **

CABARA	7 Petites sections	9 Moyenne sections	8 Grande section	13 CP
SAINT AUBIN DE BRANNE	19 CE1			
NAUJAN ET POSTIAC		22 CE2	18 CM1	18 CM2

** Sous réserve des modifications consécutives à la fermeture d'un poste.

Nous restons très attentifs aux effectifs. La perte d'un poste d'enseignant n'est jamais accueillie favorablement. Elle impose les communes du SIRP et l'équipe enseignante à changer les organisations et à faire preuve d'originalité dans le panachage des classes.

Un point positif, nous avons répondu à un appel à projets dans la cadre du plan de relance de l'Etat destiné à acquérir un socle numérique pour les écoles élémentaires, et notre dossier a été retenu.

Cela nous garantit un financement de 70 % des dépenses en investissement ce qui va nous permettre d'équiper nos écoles d'un matériel informatique performant. (le matériel actuel étant devenu totalement obsolète)

Les enseignantes pourront ainsi s'appuyer sur une technologie fiable dans leurs projets pédagogiques.

Prochaine étape, la réception du matériel suite au marché public lancé par Gironde Numérique.



Les Nounous. Semeuses de jolies graines toujours d'enfer !

Déjà, lorsque l'on prononce ce mot, c'est toute la douceur et les couleurs de notre enfance qui ressurgissent. Cabara a la chance de pouvoir compter sur trois assistantes maternelles : Séverine Gauthier, Nathalie Malibeu et Coralie Sudrat et la Gazette leur a rendu visite, à l'occasion de la rentrée, pour qu'elles puissent parler de leur métier.

- **En quoi consiste votre métier ?** : « Nous sommes là pour accueillir bien davantage qu'un enfant : une famille toute entière ». « Avec lui, nous accueillons son vécu, sa vie, et ses parents sont nos complices pour que le développement se fasse dans les meilleures conditions, pour qu'il puisse évoluer avec confiance et que ses parents ne s'inquiètent pas ». « L'entente entre les parents, l'enfant et la nounou est une affaire de rencontre, d'alchimie presque. »

- **La clé de la réussite selon vous ?** : « Comme dans beaucoup de domaines, la communication !

Que ce soit avec un petit cahier, par sms ou WhatsApp pour les vidéos, nous essayons de partager les moments importants de la journée pour que les parents gardent le contact. »

Les nounous jouent un rôle essentiel auprès des enfants qu'elles accueillent entre 8 et 10 heures par jour toute la semaine. Notamment dans leur sociabilisation puisqu'elles accueillent chacune 4 enfants. Ils apprennent ainsi très tôt à partager le temps, le « vivre-ensemble » au travers de petits rituels, de jeux, de repères fixés qui vont les structurer en douceur et les aider à avancer sur le chemin de l'autonomie avant l'entrée à l'école qui sera un autre très grand moment.

« Les assistantes maternelles vont apprendre à l'enfant à se « séparer » de ses parents. Elles s'accordent à dire que leur rôle n'est pas forcément d'initier les grands moments comme la diversification dans l'alimentation ou l'apprentissage de la propreté, mais elles suivent le tempo donné par les parents. Ils sont le moteur et les nounous respectent leurs rythmes et celui de l'enfant. »

Elles ont aussi parfois un rôle dans l'écoute des parents, qu'elles peuvent aider grâce à leur expérience et si elles arrivent parfois à les conseiller, elles vont souvent « dégonfler la baudruche » chez les primo-parents. Comptines, livres d'éveil, jeux, puis avec les plus grands : cuisine, pâtisserie et motricité fine, autant d'activités qui vont permettre à l'enfant de se développer dans un lieu rempli de sécurité affective

Le Relais des assistantes maternelles (RAM), situé à St Magne de Castillon, leur permet de se retrouver avec les enfants, de se rencontrer et d'échanger avec des psychologues. Elles peuvent y trouver des astuces comme le langage « mot/signe » qui amène les tout-petits à communiquer avant l'apprentissage de la parole.

Votre moment préféré : « quand les enfants arrivent, qu'ils sont heureux de venir chez moi et de me voir » ou bien « Quand ils passent leur tête au-dessus de la clôture au retour du collège, et qu'ils me racontent leur journée »

Votre plus beau souvenir : une petite fille hyperactive qui m'a remise en cause, questionnée sur ma posture. Le jeu en valait la chandelle quand j'y pense aujourd'hui ! »

La petite phrase qui vous a touchée : « il y a quelques années, j'ai gardé une petite fille et après 3 semaines de congés d'été à seulement 23 mois, elle m'a dit lorsque j'ai ouvert la porte pour l'accueillir "bonjour Nounou, je vais dans Ma chambre. C'est un peu leur 2ème maison ! ».

**A toutes les Nounous,
et à Tatie Colette en particulier...**

Note d'humour



SUIVEZ L'ACTUALITÉ DE CABARA ET SOYEZ ALERTÉS



PanneauPocket

Mettez CABARA en favori !! ❤️



Nous vous invitons à visiter notre site Web. Vous y trouverez des informations complémentaires et des sujets d'actualité. Le site est sécurisé et régulièrement mis à jour. N'hésitez pas à nous faire part de vos remarques et de vos souhaits de rubriques nouvelles.

<https://www.cabara.org>

Directeur de la publication : Thierry BLANC
6 rue de la Mairie – 33420 CABARA
Téléphone : 05.57.84.52.57
Télécopie : 05.57.74.99.83
Email : mairie.cabara@wanadoo.fr
Web : www.cabara.org



Horaires d'ouverture :
Du lundi au vendredi, de 14h à 18h
Le mercredi de 8h30 à 11h30

**LA GAZETTE
DE CABARA**

Flashez ce Qr Code pour
retrouver toutes vos
informations sur le site web
de Cabara

